
 

SPD-Fraktion im Bezirksrat Misburg-Anderten der Landeshauptstadt Hannover 
 

Bezirksbürgermeister 
Herrn Klaus Dickneite 
über den Fachbereich Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Bezirksratsangelegenheiten   
Trammplatz 2 
30159 Hannover 
 
 

Hannover, den 13. November 2020 
 
 
Anfrage:       
 
gem. § 14  der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover 
in die Sitzung des Stadtbezirksrates vom 4. November 2020 
 
 
Straßensanierungen im Stadtbezirk 
 
Auf der Hannoverschen Str. hat zwischen Grenzstr. und Mittellandkanal kürzlich eine 
Sanierung der Schwarzdecke stattgefunden, die aus dem Deckenprogramm des 
Fachbereichs Tiefbau bezahlt wird. Das ist zu begrüßen. Es wirft aber die Frage auf, nach 
welchen Kriterien und Prioritäten Straßensanierungen, ob an der Decke oder von Grund auf, 
im Stadtbezirk von der Verwaltung veranlasst werden. 
 
Wie schon mehrfach und sehr detailliert in Anfragen und Anträgen im Bezirksrat Misburg-
Anderten dargelegt, weist die Gollstr. in Anderten sicherlich eine noch erheblich größere 
Sanierungsbedürftigkeit auf als der erwähnte Abschnitt auf der Hannoverschen Str. 
Beispielsweise lässt sich der Drucksache 15-0118/2016 aus dem Jahr 2016 entnehmen, 
dass bereits Haushaltsmittel für die Grundsanierung der Gollstr. vorhanden waren und die 
Verwaltung plante, diese im Jahr 2018 durchzuführen. Dies ist nicht nur nicht erfolgt, zudem 
hat die Verwaltung zuletzt sogar das einmal von ihr verkündete Grundsanierungsprojekt als 
solches von sich gewiesen. Bürgerinnen und Bürger sind deswegen zu recht entsetzt. 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 
1. Was ist aus den Plänen der Verwaltung für die Grundsanierung der Gollstr. und 
insbesondere den entsprechenden Haushaltsmitteln geworden? 
 
2. Inwiefern betrachtet die Verwaltung die Grundsanierung der Gollstr. als notwendiges und 
sinnvolles Projekt? 
 
3. Inwiefern kann speziell der Wegfall der Straßenausbaubeitragssatzung, die 
erfahrungsgemäß nur einen kleinen Anteil an Sanierungskosten erbrachte, zum Beginn des 
Jahres 2019 erklären, dass die Verwaltung ein einmal von ihr als notwendig und sinnvoll 
betrachtetes Projekt wie die Grundsanierung der Gollstr. plötzlich für überflüssig erklärt? 



 
Dr. Robert Schmitz 
Fraktionsvorsitzender 


